

Groupe Nos territoires en commun

**A VOS CÔTÉS,
PLUS QUE JAMAIS**

Le Département accompagne les plus fragiles de nos concitoyens, qu'ils soient en situation de précarité ou de handicap, des plus jeunes aux plus âgés.

Le Conseil départemental est confronté aux mêmes problématiques que chacun d'entre vous : que ce soit la hausse du prix de l'énergie pour les bâtiments ou le carburant des véhicules entretenant les routes départementales, l'augmentation de la dotation de fonctionnement des collèges, mais aussi les revalorisations salariales bénéfiques que nous devons financièrement assumer, ou l'augmentation de la contribution au SDIS, pour seuls exemples...

Grâce à une utilisation des deniers publics rationnelle et optimisée et à une bonne gestion de la collectivité, le Département peut maintenir sa politique d'investissement pouvant atteindre 80 millions d'euros cette année, afin de soutenir l'innovation, la transition énergétique, l'attractivité du territoire et la cohésion territoriale, avec notamment une augmentation de 5 % de l'enveloppe dédiée au Fonds d'Aménagement Rural qui accompagne les communes dans leurs projets.

Vos Conseillers départementaux.



*Vos Conseillers départementaux :
David LARRAZABAL et
Laurence ANCIEN - Tarbes 3
Geneviève QUERTAIMONT et
Jean-Michel SÉGNÉRÉ - Moyen Adour*

Groupe Passionnément Hautes-Pyrénées radicalement solidaires

AGIR POUR LA RÉSILIENCE DU TERRITOIRE

Notre collectivité s'engage à préparer un avenir souhaitable pour les générations futures, que ce soit via le Plan Climat Energie Territorial (PECT), le Fonds départemental pour l'Environnement ou la Garderie du lac de Puydarrieux.

Notre volonté est d'aller plus loin que la simple protection, c'est un impératif, parce que notre environnement change et notre rapport aux ressources avec.

Les Hautes-Pyrénées doivent notamment consolider leur rôle naturel de château d'eau, dont dépendent les nombreux départements des bassins Adour, Baïse et Garonne. Or le dérèglement climatique menace les étiages de ces cours d'eau et de plus en plus tôt dans la saison. Il est pourtant vital de préserver et sécuriser l'accès à l'eau potable, mais aussi les productions agroalimentaires et hydroélectriques.

Autant d'enjeux qu'il nous faut avoir à l'esprit, notamment par l'aménagement de retenues d'eau permettant de pallier la baisse du manteau neigeux ou le changement du régime des pluies. Lors d'épisodes violents, il serait en effet

Groupe Socialistes et Apparentés

**PROJET D'UNIVERSITÉ DE TECHNOLOGIE :
LE GROUPE PIONNIER, LE DÉPARTEMENT DÉTERMINÉ**

A l'occasion de la Session du 3 février dernier, le Département a adopté à l'unanimité une « motion de soutien à l'acquisition d'une réserve foncière au bénéfice de la future Université de Technologie de Tarbes », présentée par le Président PÉLIEU. Nous nous félicitons à double titre de ce vote.

Sur la forme tout d'abord, puisque notre Groupe avait été dès mars 2021 à l'initiative d'un texte sur le même thème, « Pour une Université de Technologie des Pyrénées », qui posait déjà clairement les bases de la volonté du Département de voir aboutir ce projet d'ampleur. Ce texte avait d'ailleurs été largement adopté, grâce au soutien de l'ensemble de la majorité départementale.

Sur le fond, ensuite, puisqu'il s'agit là d'un sujet d'avenir pour notre pôle universitaire qui accueille près de 6 000 étudiants, le Département actant ainsi sa volonté de demeurer un partenaire déterminé de cette grande ambition universitaire. Fruit d'une alliance entre l'IUT et l'ENIT, elle serait en effet la première Université de Technologie de ce type au Sud de la Loire, et la quatrième seulement de ce type en France. L'enjeu est de diversifier les offres de formation, tout en les adaptant au mieux aux exigences du monde du travail et aux besoins de l'économie locale. Cet engagement volontariste s'inscrit pleinement dans le Plan Jeunesse élaboré par le Département, sous l'égide de la Commission Jeunesse présidée par Geneviève ISSON, afin de renforcer l'attractivité des Hautes-Pyrénées et permettre à nos jeunes de se former, vivre et s'épanouir chez eux, dès aujourd'hui et pour demain.

*Vos Conseillers départementaux :
Joëlle ABADIE - Vallée de l'Arros et des Baïses
Maryse BEYRIÉ - Neste-Aure-Louron
Yannick BOUBÉE et Geneviève ISSON - Aureilhan*